

PANTALLAZOS

UNA MONEDA GLOBAL

Facebook se lanzó al ruedo financiero con Libra, su criptomoneda que saldrá el próximo año y con la cual está proponiendo “una nueva moneda global”, para promover la inclusión financiera. Entre los 27 socios que ya tiene esta iniciativa figura la empresa colombiana PayU, junto a pesos pesados como Mastercard, Visa y Uber, entre otros. Andrés Fuentes, el *country manager* de PayU, le dijo a SEMANA que creen que están jugando “al lado de los mejores” pues este es un ejemplo de cómo la tecnología *blockchain* puede cambiar positivamente toda una industria.

HAY FONDO, ¿PERO Y LA PLATA?

Los caficultores celebraron la aprobación de una ley que crea el Fondo de Estabilización de Precios del Café, que pagaría la compensación a los productores cuando el precio interno sea inferior a un umbral determinado. Pero curiosamente nadie sabe de dónde saldrá la plata para financiarlo porque el Gobierno

ha dicho que hay apretón fiscal. Por eso muchos creen que podría tratarse de un típico anuncio en época preelectoral.

**Roberto Vélez**, gerente de la Federación Nacional de Cafeteros, se declaró a la espera de que se reglamente cómo funcionará el fondo y se ratifique el monto.



EMPLEOS PARA LOS JÓVENES

El acuerdo de empleabilidad juvenil ratificado el año pasado, del que hacen parte 41 empresas, entre ellas compañías como Grupo Éxito, Codensa, Sura, Cencosud, BBVA y Nestlé, tenía el compromiso de crear 30.000 oportunidades de trabajo para los jóvenes de Colombia, Chile, Perú y México, países de la Alianza del Pacífico, hacia 2020. Óscar Recio, vicepresidente de recursos humanos de Nestlé, dijo que a la fecha van más de 20.000 puestos de trabajos creados, y superan los 17.000 de la meta inicial. Esto significa que al cierre de este año se cumpliría la meta total.

MACROECONOMÍA

LAS CUENTAS DEL FRACKING

El potencial económico de los yacimientos no convencionales fue incluido en el Marco Fiscal de Mediano Plazo, revelado por el Gobierno. En el documento se resalta que con esta modalidad se calculan reservas adicionales por unos 7.500 millones de barriles, según la Comisión Interdisciplinaria Independiente, lo que en principio, cuadruplicaría las reservas actuales. Estimando un horizonte de 30 años, con valores constantes de 2019, el recaudo fiscal sería equivalente al 31 por ciento del PIB, es decir a 323,7 billones de pesos, suma equivalente a una reforma tributaria cada año durante las tres décadas. Se advierte

que un agotamiento en las reservas de petróleo implicaría “importantes riesgos para la estabilidad macroeconómica del país”, entre otras cosas, en términos de costos por la pérdida de autosuficiencia energética, que implicaría realizar importaciones de petróleo, refinado y gas. En particular, el informe precisa que esta modalidad puede traer impactos positivos sobre la economía del país y el desarrollo sostenible de las regiones, siempre y cuando se realice de acuerdo a la normatividad vigente y se dé una ejecución responsable de la actividad, que permita anticipar y mitigar posibles externalidades negativas.



MONEDAS

LA COMPETENCIA ENTRE EL DÓLAR Y EL EURO

Aunque la Reserva Federal de Estados Unidos decidió mantener las tasas de interés, su presidente Jerome Powell habló de incertidumbres “claramente incrementadas” para la principal potencia del mundo y dijo que ahora tiene más argumentos para apoyar la economía. Por su parte el presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, afirmó que “se necesitarán medidas de estímulo adicionales” si la inflación en la Eurozona sigue baja, un indicio de una economía letárgica. Pero desde su cuenta de Twitter, el presidente Donald Trump acusó a Draghi de manipular el euro para competir más fácilmente contra Estados Unidos. Según Trump los europeos “se han salido con la suya con esto”.



LA CIFRA

40



CALIFICADORAS

¿OTRA REFORMA TRIBUTARIA?



La calificadora Fitch cree que el Gobierno colombiano ha venido cumpliendo sus metas fiscales con medidas coyunturales, táctica que no cambiaría para los próximos años, en los que las metas se lograrían gracias a la venta de activos. Esta, consideran, no es una medida estructural o sostenible a largo plazo. Por eso el director de rating soberano de Fitch Richard Francis, reitera que Colombia debe buscar fuentes sostenibles para cubrir los faltantes fiscales, estabilizar la deuda en términos de PIB y fortalecer el crecimiento de la economía. Claramente, para Fitch, sería necesario considerar otra reforma tributaria, la decisión más clara para aumentar los ingresos del Estado de manera sostenible.

**POR CIENTO** han caído las ventas de Huawei este año por cuenta de las sanciones impuestas por Estados Unidos, admitió su fundador Ren Zhengfei.